

Cervantes, Zacarias, "Destituyen al comisario de Xochipala; quería evitar indemnización de la minera Luismin", *El Sur de Acapulco*, Guerrero, 30 de octubre, 2007.

Dirección electrónica:

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=27673

Habitantes de la comunidad de Xochipala, municipio de Eduardo Neri, desconocieron a su comisario municipal, Salustio López Carmona y en su lugar nombraron como interino a Nicolás Bautista Jiménez, a quien le instruyeron para que llame a nuevas elecciones en los próximos días. Asimismo, los habitantes se posesionaron ayer del inmueble que ocupa la comisaría municipal.

El dirigente del comité comunitario de Xochipala, Samuel Jiménez Fuentes informó ayer que la decisión de destituir al comisario de esa localidad fue por "por todo el pueblo" debido a que en fechas recientes se "coludió", con el presidente de los bienes comunales, Ramiro Carreto Barrera con quien "hicieron arreglos con la empresa minera Luismin, para que no fuera cubierto un adeudo de dos millones 600 mil pesos que la empresa tiene con la comunidad".

Explicó que el adeudo de la minera con la comunidad de Xochipala es por las afectaciones a un terreno del ejido donde se construyó un camino para entrar a lo que pretendían convertir en una zona de explotación mineral. Explicó que los pobladores exigieron el pago del arrendamiento igual al que les paga la empresa a los comuneros de Carrizalillo, que es de 12 mil 500 pesos por hectárea, pero dijo que no fue aceptado por la minera y que, por el contrario, decidió retirar su inversión del lugar.

Pero dijo que antes de retirarse, la empresa pactó con los comuneros un pago de tres millones 600 mil pesos por las afectaciones que se hicieron en su terreno. Sin embargo, señaló que el pacto fue cumplido parcialmente pues solamente les entregaron un millón de pesos y el resto sería diferido en varios pagos. Denunció que el presidente de los bienes comunales y el ex comisario insistieron ante la empresa para que el recurso no se entregue para el beneficio del pueblo sino que se fuera entregado al presidente de bienes comunales que son los legítimos dueños de la tierra.

Pero por las diferencias la empresa decidió retener el pago hasta que se resuelva el problema interno de la comunidad.

Entre las obras que no se han realizado por ese conflicto se encuentran la construcción de una bodega para la escuela primaria de esa población; también se programaron un aula en cada uno de los dos jardines de niños; el cercado con herrería de la plaza principal, y la compra de una cama de ginecología para la clínica de salud.

El nuevo comisario dijo además que esas obras “son de beneficio para todos, porque si el dinero se lo dan al comisariado ejidal, el dinero se reparte entre los poco más de cien ejidatarios y el resto del pueblo no se beneficia en nada aunque sea la inmensa mayoría, pues actualmente Xochipala tiene más de ocho mil habitantes”.

Es por ello que los habitantes decidieron en una asamblea que realizaron el domingo pasado el cambio de su comisario a quien ayer le dieron posesión del cargo. El nuevo comisario dijo que esperan que con este cambio la minera Luismin libere el recurso “pues el acuerdo que se firmó después de una serie de movilizaciones es que el recurso sería de beneficio para toda la población y no para unos cuantos”, dijo.

Y es que señaló que varias de las obras planeadas fueron iniciadas y no se han culminado debido a que los recursos no han sido liberados. El comisario destituido ayer se negó a entregar la comisaría municipal, por lo que los habitantes tuvieron que tomarla y darle posesión al nuevo comisario, toda vez que el anterior nunca llegó, a pesar de que le enviaron mensajes para que acudiera a entregar el mando; en respuesta, mandó decirles que acudió a la cabecera municipal a notificar el caso al presidente municipal.